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京港連線共話兩會，兩地雲上同盼

正道。「港區全國人大代表和政協委

員與在京港生座談會」昨日在京舉

行。29名來自北京大學、清華大學等

高校港生，以視頻會議的方式連線多

位港區全國人大代表和政協委員，共同探討今年「兩會」全國人大表決通過的關

於完善香港選舉制度的重要決定，共盼香港整裝待發。座談會上還交流了「十四

五」規劃、粵港澳大灣區未來發展特別是內地港生關心的學業、就業、創業議題

等。港區全國人大代表與政協委員鼓勵在京港生利用自身優勢，融入國家發展大

局，勉勵他們做一個「愛國者」，未來參與香港政治事務。

●香港文匯報記者 馬靜 北京報道

學生代表發言
中國政法大學法學專業大四生

張敬遊：

作為愛國愛港的一分子，當聽到國家最
高權力機關宣布將要完善香港的選舉制度
時，心中對於香港前途迷茫的擔心瞬間一
掃而光，而這也向世人再一次證明，只有「一國兩制」才是
香港繁榮穩定的堅實基礎和重要保障。

北京大學的碩士研究生劉詩朗：

作為一個研究歷史和政治學的學生，我
覺得香港人在國家歷史認知上的缺陷是不
可忽視的。今年香港提出關於加強國家教
育相關的政策，歷史科、文化科等列為必
修課，我十分支持。我們作為在京港生可
以為國家教育出一分力，作為經歷者，我們真實的感受和經
歷，更可以引起香港青年的共鳴。除了改善教學框架外，我
覺得也需要正視香港人對內地的疏離感和防備心，我們可以
作為橋樑讓他們看到真實的國家面貌。

清華大學國際關係博士生藍家達：

很開心見到國家及香港特區政府在這半
年間推出不同計劃鼓勵青年人到大灣區發
展。但我覺得未來可以持續加強這些項目
的推動，如現行的大灣區就業計劃2,000
個名額遠遠不夠。我認為未來可以凝聚在

京港生的力量，多到大灣區進行實習工作，在當地累積經
驗，加強與當地的聯繫及網絡。香港青年人要把握大灣區發
展機會及國家發展的趨勢。

北京大學外交學專業大四生徐天賜：

美國等個別國家對國家完善香港選舉制
度的決定橫加指責，是赤裸裸的雙重標
準。我們青年學生應該積極的表率，全力
擁護全國人大涉港決定。

關於內地港生學業就業問題，我知道廣東省已經開始向港
澳人士招錄公務員，但總共才5個，競爭壓力有點大，而且
開放的類別不算廣。希望以後能增加名額和類別，讓更多的
港澳人士有機會能報效祖國。

香港工聯會會長吳秋北，深圳市前海管理局香
港事務首席聯絡官洪為民，嶺南大學校董姚

祖輝，香港教育工作者聯會會長黃均瑜，香港飛
達控股有限公司副主席兼董事總經理顏寶鈴等港
區全國人大代表，以及香港立法會議員、經民聯
主席盧偉國，全國青聯常委、高鋒集團董事局主
席、清華大學博士後吳傑莊，全國青聯常委、萬城
發展有限公司總裁樓家強，全國青聯常委、香港各
界青少年活動委員會執行主席霍啟剛等港區全國政
協委員，分別與學生們分享了自己的成長經歷、
創業故事以及對人大重要決定的立場看法。

「十四五」為港學子供機遇
參加座談會的港區全國人大代表和政協委員們

一致認為，已經審議通過並公布的「十四五」規
劃為香港提出了新的定位和發展方向，為香港青
年學子提供了很多發展機遇和空間，在內地讀書
港生親身感受到了國家發展，具有更多融入國家
發展的優勢，希望同學們能抓住機會，獲得長足
發展。

解國安選舉漏洞 改善經濟民生
提到「愛國者治港」和完善香港選舉制度的決

定，參加座談的港區全國人大代表和政協委員闡
述了其中的重要性和緊迫性。他們表示，只有在
香港解決國家安全及選舉漏洞，才能恢復和諧穩
定的局面，從而進一步改善經濟民生，解決深層
次問題。

這些港區全國人大代表和政協委員們並表
示，在內地尤其是在北京讀書的港生，在國家
政治中心學習，可以感受到國家的政治優勢、
體制優勢、文化自信，可以更多地了解國家，
這些都是成為「愛國者」的基礎。他們勉勵港
生們利用這些優勢，在未來能以「愛國者」身
份參與到香港政治事務中，加入公務員管治團
隊。
參加座談會的港生就香港選舉制度、就業等熱

點話題與港區全國人大代表和政協委員進行了互
動交流。來自北京大學外交學專業的大四生徐天
賜提出對內地就業的期待，希望能將自己喜歡的
長跑興趣作為職業發展方向，入職國家體育局或
者地方體育局。霍啟剛當場表態會幫忙諮詢相關
事宜。姚祖輝也在座談會現場公布了自己的聯繫
方式，並表示願意幫助在京港生向相關企業和部
門遞交履歷，幫助他們在內地找到創業和發展良
機。
香港中聯辦教科部副部長徐凱、中聯辦北京聯
絡部副主任蘇玉軍參與並見證代表委員們和同學
們熱烈互動。徐凱希望同學們心有家國情懷，肩
扛責任擔當，腳踏實地前行。
港區代表委員對話在京港生的座談會2017年

至2019年已連續舉辦三年，先後有近50位代表
和委員在當年全國「兩會」期間參加座談，參與
港生百餘人次。蘇玉軍表示，自2020年以來，
香港發生了許多重要變化，社會逐漸由亂轉治，
希望學生們通過與會代表委員的解讀，在特殊的
課堂上思考未來，參與到國家蓬勃發展的激流
中，為香港的繁榮穩定和「一國兩制」行穩致遠
貢獻自己的力量。

代表委員勉在京港生做愛國者
探討完善選舉制度 籲用自身優勢參政

香港文匯報訊（記者 子京）九龍
東區各界聯會、香港越秀各界聯合會
和廣州市越秀區政協昨日在港共同舉
辦「『融入國家發展大局．齊心共創
輝煌香港』全國兩會精神宣講會」。
與會講者表示，「愛國者治港」有利
特區政府集中精力謀發展，突破民生
困局，建制派可令施政更緊貼民意，
令香港重歸穩定繁榮發展。
九龍東區各界聯會會長、香港越

秀各界聯合會會長李誌峰在會上表
示，新形勢下，建制派要全力配合
和推動特區政府執政，發揮好監察
和輔佐功能，令施政更緊貼民意，
更能有效地解決香港深層次問題。

立法會、區議會議員及社會團體應
齊心盡責，為民做實事，熟悉公共
政策，充分掌握民意，按優先次序
解決民生弊病，實現民心所向。
主講嘉賓、全國政協委員楊莉珊

表示，「愛國者治港」是香港新征
程的首發站。制度調整只是第一
步，經濟發展才是硬道理。在未
來，香港需要以更積極的姿態參與
國家「十四五」規劃，主動融入大
灣區建設，發揮優勢所長，打造新
的產業布局，讓市民真正享受到
「愛國者治港」帶來的民生改善。
主講嘉賓、港區全國人大代表顏

寶鈴說，中央完善香港選舉制度，

成為香港近年來從亂到治、重歸穩
定繁榮發展的歷史轉折點。落實
「愛國者治港」，從根本制度上確
保香港去政治化，聚焦經濟發展，
從而保障七百多萬港人的民生福
祉，保障「一國兩制」行穩致遠。

是次宣講會分為香港會場與廣州會
場，廣州會場的嘉賓以視像方式參
加。九龍東區各界聯會創會會長、全
國政協原常委楊孫西，越秀區政協主
席孔祥虎，越秀區委常委、區委統戰
部部長官振坤等參加會議並講話。

文：香港文匯報記者 馬靜 圖：香港文匯報記者 攝

九東各界聯宣講兩會精神

香港文匯報訊（記者 子京）香港四川社團總
會日前於會所舉行「學習兩會精神支持全國人大
完善香港選舉制度的決定座談會」。會長唐安英
和十多位理事會成員出席並發言，一致表示堅定
擁護人大決定，認為有利香港撥亂反正，更好地
融入國家發展大局。
唐安英說，這次中央完善香港選舉制度的決定
及時英明，可以全面堵塞漏洞，落實「愛國者治
港」。該會和屬會連日來設街站，成功收集到數
千名市民簽名支持人大決定。
常務副會長蔡澤民說，作為一名商人，這兩年
深有感觸，黑暴肆虐讓香港民不聊生，零售業受
害尤深。香港國安法的實施和人大完善選舉制度
的決定，一定可以讓香港恢復生機、社會和諧。
副會長王志校和陳思言表示，今次中央主動從

國家層面完善香港的選舉制度，目的是讓香港重
回「一國兩制」的初心和正軌，有利於促進香港
的長期繁榮穩定。大家應該盡香港居民之力，為
這個城市多作貢獻。
秘書長吳建芳說，完善香港選舉制度的決定是
符合香港實際的民主制度，「十四五」規劃港澳
專章中為香港新增三個中心，香港應抓住機遇，
服務國家高質量發展、建設好粵港澳大灣區。

香港文匯報訊（記者子京）第六
屆「紫荊盃」兩岸暨港澳青少年書
畫大賽頒獎典禮暨獲獎作品展，昨
日在上環文娛中心展覽廳舉行。是
次大賽共收到兩岸四地約13萬幅書
畫作品，書法作品各顯風骨，繪畫
作品多具神采，所有參賽作品都心
存感恩，胸懷大愛，志存高遠。今
次主要展出獲獎作品，展期至22日
下午五時結束。
是次大賽由紫荊雜誌社主辦，共

設9個組別，分別為幼兒、小學、中
學的毛筆書法、國畫和西畫組。經
專家多輪評選後，選出包括金獎9
名、銀獎34名、銅獎75名、優秀獎
680多名，入圍獎1,500多名等。當
中港澳地區學生作品描繪了港珠澳
大橋帶來方便快捷的生活，渴望積
極融入大灣區；台灣地區學生作品
反映了兩岸人民心連心，同屬一片
藍天的華夏兒女之情；內地學生作
品訴說了內地人民眾志成城同心抗

疫的感人事跡。
中聯辦宣傳文體部副部長鄭琳，

紫荊雜誌社社長、大賽主席楊勇，
全國政協委員、香港大公文匯傳媒
集團董事長、大賽顧問兼評委姜在
忠，全國政協委員、香港藝術發展
局成員、大賽名譽主席霍啟剛等出
席頒獎禮，為獲獎者頒發獎項，並
主持開幕剪綵。

楊勇：作品展現家國情懷
楊勇表示，中國有統一的文字、

書法，當中包含着國家興旺發達的
精神密碼。書畫中有天地眾生、家
國情懷、善良大愛，故本次參賽作
品既有描繪自然，也有展現國家美
好山河，更有防疫抗疫的感人畫
面。
霍啟剛說，書畫是中華文化的精

髓，香港青年能夠通過書畫更加認
識祖國，並提升向心力。「十四
五」規劃綱要支持香港發展中外藝

術文化交流中心，書畫也是一個傳
承中華文化的好途徑。
今年13歲的香港德望學校學生朱

子夢，以一幅記錄了香港日新月異
變化的《香港街景》，獲小學組國
畫金獎。她說，今次獲獎是自己創
作道路上前進的動力，會向更高水
平奮鬥。

東華三院甲寅年總理中學學生劉
潤楷以一幅「英辭潤金石 寶墨發雲
煙」，獲中學組書法金獎。他說喜
愛書法，皆因這是中華文化中一個
經久不衰的經典。他形容學習書法
的道路是孤獨和艱辛的，但也養成
自己不急功近利、肯努力的性格，
推動他在漫漫書法路上繼續探索。

第六屆「紫荊盃」青少年書畫賽頒獎
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●●四川社團總會舉行支持人大決定座談會四川社團總會舉行支持人大決定座談會。。

●「紫荊盃」兩岸暨港澳青少年書畫大賽頒獎典禮暨獲獎作品展昨開幕，賓主
剪綵。 香港文匯報記者 攝

●九龍東區各界聯會、香港越秀各界聯合會和廣州市越秀區政協昨日在港共同
舉辦「『融入國家發展大局．齊心共創輝煌香港』全國兩會精神宣講會」。

●29名來自北京大學、清華大學等高校港生，以視頻會議的方式連線多位港區全國人大代表和政協委員，探討今年「兩會」全國人大表決通過的關於完善
香港選舉制度的重要決定。 香港文匯報記者 攝

愛國者治港
落 實


